
 

 

PAR COURRIEL 
 
 
 
Québec, le 27 octobre 2020 
 
 
 
 
Monsieur Simon Jolin-Barrette  
Leader parlementaire du gouvernement  
Leader.SJB@assnat.qc.ca 
 
 
OBJET : Question relative à la date de lancement d’un prochain appel de 

projets pour le Programme d’aide financière du Fonds de la sécurité 
routière 

 
 
Cher collègue, 
 
J’ai pris connaissance de la question inscrite au feuilleton le 23 septembre 2020 
par la députée de la circonscription de Mercier, madame Ruba Ghazal, qui 
demande quand un appel de projets sera lancé pour le Programme d’aide 
financière du Fonds de la sécurité routière (PAFFSR).  
 
Ce programme est financé à même les excédents du Fonds de la sécurité 
routière (FSR), lequel tire ses revenus des amendes et des frais découlant des 
infractions détectées par les radars photo. La Loi sur le ministère des Transports 
prévoit que ces sommes ne peuvent être affectées qu’au financement de 
mesures ou de programmes de sécurité routière et d’aide aux victimes de la 
route. 
 
Le 31 août 2017, le programme a été mis en œuvre et est arrivé à échéance le 
31 mars 2019. Durant cette période, environ 20 M$ d’aide financière ont été 
accordés. Plusieurs organismes représentant les personnes victimes de 
traumatismes cranio-cérébraux ont déposé des projets éligibles et ont pu obtenir 
une aide totalisant environ 3 M$. 
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Les travaux menant au renouvellement du PAFFSR ont été entrepris au 
printemps 2019. Toutefois, afin de garantir la santé financière du FSR, il a été 
jugé préférable d’attendre le résultat des états financiers 2019-2020. C’est à la 
suite de cet exercice qu’une proposition financière permettant de rencontrer les 
objectifs du PAFFSR et garantissant la santé financière du fond a pu être 
élaborée. 
 
Ainsi, pour répondre à la question de la députée de Mercier, je confirme que de 
nouvelles normes et modalités pour le PAFFSR sont sur le point d’être 
présentées au Conseil du trésor. Je suis donc confiant que le programme sera 
reconduit d’ici quelques semaines. Le nouveau libellé du programme sera 
déposé sur le site Web du Ministère; un appel à projets sera lancé et les outils 
gouvernementaux de communication seront mis à contribution afin d’en informer 
la population et les organismes. 
 
Je vous prie d’agréer, cher collègue, l’expression de mes sentiments les 
meilleurs. 
 

 
 
François Bonnardel 


